
БОЛХОВ
В спортзале школы и на пришколь�

ном стадионе села Козюлькино Боров�
ского сельского поселения состоялся
районный спортивный праздник "Не
хлебом единым жив человек". 

В состязаниях приняли участие свы�
ше 200 спортсменов, представлявших
сельские поселения. Вне конкурса вы�
ступили команды села Тельчье Мцен�
ского района и Болховского РОВД. 

Мероприятие такого масштаба про�
шло впервые с момента распада спор�
тивного общества "Урожай" (существо�
вало в советское время) и имеет цель
восстановить славные традиции регу�
лярного проведения соревнований
между жителями населённых пунктов.  

Инициатор спортивного праздника
— генеральный директор ОАО "Агро�
фирма "Болховская" М.Л. Дорофеев.
Он же оказал финансовую помощь в
проведении состязаний. 

Команды определяли сильнейших в
мини�футболе, волейболе, гиревом
спорте, настольном теннисе, шахматах.
В каждом виде спорта определены по�
бедители. Например, в мини�футболе
лучшими стали представители Одно�
луцкого сельского поселения. 

ВЕРХОВЬЕ
Со вчерашнего дня в деревнях и сё�

лах района начались встречи главы ад�
министрации района В.Т. Толстых с
гражданами. Подводятся итоги соци�
ально�экономического развития района
в 2005 году, ставятся задачи на этот
год. 

Кроме того, выезжающие с Викто�
ром Тимофеевичем руководители
служб и ведомств на месте решают те�
кущие вопросы. 

Первая встреча с гражданами состо�
ялась в деревне Каменка Туровского
сельского поселения и в селе Строкино
Песоченского сельского поселения. По�
следнее подобное мероприятие прой�
дёт 26 января в селе Нижний Жерновец.

ГЛАЗУНОВКА
Завтра на территориальную избира�

тельную комиссию Глазуновского райо�
на будут возложены функции окружных
избирательных комиссий (они форми�
роваться не будут). 

С 15 января начнётся выдвижение
кандидатов по выборам главы района,
депутатов райсовета, поселкового со�
вета и депутатов всех сельских советов,
кроме Краснослободского (здесь выбо�
ры проведены в 2005 году).

Глава администрации посёлка Глазу�
новка избираться не будет, поскольку
выборы на данный пост уже состоялись
в минувшем году.

Напомним, что выборы, намеченные
на 12 марта этого года, состоятся в со�
ответствии со вступившим в силу с 
1 января Федеральным законом № 131
"Об общих принципах организации ме�
стного самоуправления в Российской
Федерации".

ЗАЛЕГОЩЬ
Началась работа по прокладке газо�

провода от населённого пункта Сетуха
Октябрьского сельского поселения до
Грачёвского сельского поселения. Голу�
бое топливо поступит в дома уже в бли�
жайшее время. Но прежде всего будут
газифицированы Сетушинская основ�
ная школа и строящаяся Ломецкая
средняя школа. 

Работы начаты по договорённости
главы администрации района И.А. Ры�
бакова с подрядной организацией "Фа�
кел" при непосредственной поддержке
губернатора области Е.С. Строева.

ЗНАМЕНСКОЕ
Близится к завершению второй рай�

онный турнир по мини�футболу, кото�
рый проводится в Знаменском детско�
юношеском клубе физической подго�
товки. 

Участвуют две подгруппы. В первую
входят представители предприятий, уч�
реждений и сельских поселений, во
вторую — старшеклассники. 

В ходе игр, состоявшихся в дни но�
вогодних каникул, определились силь�
нейшие команды. Так, в первой под�
группе лучшие пока педагоги, вторые —
коммунальщики, третьи — сборная Гло�
товской и Знаменской сельских адми�
нистраций.

Среди учащихся лидирующие пози�
ции занимают глотовские школьники,
воспитанники ДЮКФП и учащиеся Мы�
мринской школы.

14 января состоятся полуфинальные,
а 15 января — финальные игры.

СОСКОВО
В 2006 году в районе планируется

соединить район автомобильными до�
рогами с твёрдым покрытием с Шаблы�
кино (27 километров) и Кромами (53 ки�
лометра). Часть дороги Сосково —
Шаблыкино, пролегающая по террито�
рии района, уже построена.

Большой объём работ намечен по га�
зификации населённых пунктов в Ки�
ровском и Алпеевском сельских посе�
лениях. 

В частности, в Кировской сельской
администрации планируется подать го�
лубое топливо в 53 дома, расположён�
ных в населённых пунктах Новогнезди�
лово, Старогнездилово и Волчьи Ямы.
Газом начнут отапливаться Новогнезди�
ловская средняя школа, Бородинская
начальная школа в Волчьих Ямах, а так�
же здание администрации Кировского
сельского поселения. В Новогнездило�
во за счёт газа будет обогреваться зда�
ние, где размещаются библиотека,
сельский клуб и медицинский пункт. 

В Алпеевском сельском поселении
голубое топливо должно прийти в де�
ревни Анахино и Хмелевая. Всего здесь
будут газифицированы 34 дома, а также
начальная школа, медицинский пункт,
сельский клуб и детский сад в Хмеле�
вой. 

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Оказывается, Топкий Ржавец
— это второе название   извест�
ных многим Татинок — деревни,
в которой петухи на три района
(Болховский, Мценский и Орлов�
ский) кричат. В самом поселке
лишь один — крайний — дом
принадлежит Болховскому райо�
ну, остальные — владения райо�
нов�соседей. И живут здесь в ос�
новном бывшие городские жите�
ли — из Орла и Мценска. Некото�
рые горожане облюбовали Топ�
кий Ржавец под просторные да�
чи, но есть и такие, которые, ос�
тавив благоустроенные город�
ские  квартиры, переселились
сюда навсегда. 

Коренные орловцы Ольга Ва�
сильевна и Александр Владими�
рович Герасимовы обосновались
здесь около четырех лет назад.
Купили небольшой домик, обза�
велись хозяйством. За это время

вместо унылой избенки постро�
или большой  особняк, где хвата�
ет места и детям, приезжающим
погостить из Орла, и друзьям.

— Откуда у меня, родившейся
и выросшей в закованном в ас�
фальт областном центре, лю�
бовь к деревенской жизни, не
знаю, — рассказывает Ольга Ва�
сильевна. — Наверное, генети�
ческая память дает себя знать,
ведь прадеды были крестьяна�
ми. Вот и я всегда тянулась к
земле. Сначала работала на за�
воде, затем училась на цветово�
да�декоратора. Какое�то время
работала секретарем�маши�
нисткой, но сменила эту непыль�
ную должность на профессию
доярки. Не удивляйтесь, но мне
действительно больше нравится
заботиться о телятах и буренках,
чем возиться в бумажном хламе. 

Еще живя в Орле, завела ко�

рову, чтобы у детей всегда было
свежее молоко. Но и этого дея�
тельной натуре Герасимовой бы�
ло мало, и она уговорила мужа
перебраться в деревню.

— К этому времени сын с до�
черью выросли, стали самостоя�
тельными, — дополняет ее рас�
сказ Александр Владимирович,
— и я, откровенно говоря, охот�
но поддался на уговоры супруги.
Здесь раздолье. Развели овец и
поросят, кур да гусей, корову
держим, огород в два гектара
обрабатываем. Жена по хозяй�
ству, можно сказать, одна управ�
ляется, да и мне еще дом до�

страивать помогает. Тяжеловато,
конечно, бывает, но часто наве�
щают дети — и сена накосить
подсобят, и картошку, свеклу
прополоть. Конечно же, и на
стройке без них мы бы не обош�
лись.

В доме по соседству живут
Николай Михайлович и Людмила
Владимировна Григорьевы. Они
хотя и местные, но в свое время
уехали в Орел. Однако, как ни
крути, судьбу не обманешь. При�
тяжение родной земли оказа�
лось настолько сильным, что се�
годня они большую часть жизни
проводят в родительском доме.

Как и Герасимовы, строятся,
держат большое хозяйство, а в
орловскую квартиру ездят толь�
ко сыновей проведать. 

Лишь в двух дворах из девяти
в Топком Ржавце живут старожи�
лы — Анна Ивановна Денисова и
Мария Федоровна Коршунова.
Они�то и объяснили, почему по�
селок так популярен у горожан.

Вырос он на некогда сильно
заболоченной местности (отсю�
да и название). Постепенно от�
ступившее болото оставило пос�
ле себя на удивление плодород�
ные почвы. Здесь говорят: ткни
осенью в землю палку, и весной
она зацветет. Плюс к этому еще
и удивительно прекрасная при�
рода нашей среднерусской по�
лосы. И все это в двух шагах от
трассы. И бывшим горожанам, и
коренным крестьянам, живущим
подсобным хозяйством, это
очень удобно — нет проблем с
продажей выращенной продук�
ции.

Провожая нас, собравшиеся
со всей деревни собаки друже�
любно виляли хвостами, важно
переходили дорогу гуси… Из
ближайшего двора доносился
веселый детский смех. Есть на�
стоящее и будущее у русской де�
ревни.

Елена СЕМЁНОВА.

Болховский район.

Фактически дело идет к полному отка�
зу от украинского мяса и продуктов из
него. Такой вывод напрашивается со
слов руководителя Россельхознадзора
Сергея Данкверта: "У нас есть данные,
что на территории Украины хранится и
циркулирует мясо, происхождение кото�
рого не может объяснить даже ветери�
нарная служба этой страны. Поскольку
это представляет опасность для России,
мы и приняли решение о запрете. Следу�
ющим этапом может стать запрет на
ввоз в Россию украинских готовых мяс�
ных продуктов, поскольку нет гарантии
того, что неизвестное мясо не будет пе�
реработано в те же сосиски ".

Ранее Россия ввела запрет на ввоз в
страну мяса из европейских стран, кото�
рое проходит транзитом через Украину.
Кроме того, в связи со вспышками пти�
чьего гриппа действует ограничение на
поставки с Украины мяса птицы и про�
дуктов птицеводства.

Специалисты торговых сетей, работа�
ющих в Орле, комментируют эту ситуа�
цию спокойно — слишком незаметна на
местных прилавках доля попадающей
под запрет продукции. А для тех, кто мя�
со в России выращивает, подобная мера
и вовсе прямая протекция.

Евгений ЛОКТИОНОВ.  

ЗЕМЛЯ И ВОЛЯ

Здесь петухи кричат на три района
Так сложилось, что почти везде люди из сел и деревень
стараются перебраться в город. Вот и в Болховском районе 
в десятках деревушек остались лишь одни пенсионеры. 
Но в последние годы стали известны случаи, когда уже
горожане выбирают на постоянное жительство село.
Название поселка — Топкий Ржавец — рисует в воображении
болотистую местность с чахлыми деревцами, ветхими
избенками в глухомани. Но, добравшись до него, 
в очередной раз убеждаюсь, что старые имена далеко 
не всегда соответствуют новому облику сел. Топкий Ржавец
мы обнаружили всего минут через двадцать езды по трассе
Орел — Болхов. Вместо ожидаемых покосившихся домишек
здесь стояли добротные кирпичные дома, во дворах
разгуливала домашняя живность, заливисто лаяли собаки.

По сообщениям информационных
агентств, с нового года Россия ввела
запрет на ввоз с территории Украины
полуфабрикатов из мяса.

Своего мяса
хватит?

— Каковы  самые главные

результаты в ушедшем го1

ду? — спросили мы председа�
теля совета ОПО "Союз Орлов�
щины" Р.В. САПРЫКИНУ.

— Самое главное, что в целом
система сработала рентабельно.
Получена небольшая прибыль в
сумме около 30 млн. рублей. Ка�
питальные вложения составили
почти 70 млн. рублей. Произошло
повышение зарплаты на 28%.

Совокупный объем деятельно�
сти в 2005 году превысил
2 млрд. рублей, из них 1,4 млрд.
рублей — это торговля и обще�
ственное питание, 200 млн. руб�
лей — производство (в основном
— хлебопечение). Всего перера�
батывающих предприятий по сис�
теме 40, из них 20  хлебозаводов.

Сельское население практиче�
ски полностью обеспечивается
через сеть магазинов потребкоо�
перации, которых на сегодня 825.

Кроме того, обслуживаем
дальние села, где нет магазинов,
а таких более тысячи, и там про�
живают в каждом от 30 до 100 че�
ловек. Надо признать, что  эти жи�
тели (около 40 тысяч человек) на�
ми обслуживаются  не в полной
мере, так как  в настоящее время
не хватает автомагазинов. За по�
следние годы их обновление про�
ходило крайне слабо.

Заготовки в этом году выйдут
на уровень 150 млн. рублей. Мож�
но сказать, что  на такую сумму
пополнился домашний бюджет
сельских жителей. Учитывая то,
что  закупки мяса, молока у вла�
дельцев личных подсобных хо�
зяйств являются частью нацио�
нального проекта в сфере АПК,
направленного на увеличение
производства сельскохозяй�
ственной продукции, мы будем
усиливать эту работу. А всего мы
сегодня   осваиваем  17 видов за�
готовок. Например, закуплено
100 тонн  лекарственно�техничес�
кого сырья,  заготовлено  более
тысячи тонн макулатуры. Сбор
этого сырья  не требует у селян
никаких затрат, а приносит доход.

В 2005 году достигнут рост во
всех сферах потребкооперации в
пределах 9%.  Эта цифра, прямо
сказать, нас не устраивает. Хотя
ряд потребительских обществ
превысили ее  почти в два  раза.
Это такие, как Новодеревеньков�
ское, Малоархангельское, Орлов�
ское, Свердловское, Колпнянское
и ряд других.

Совет и правление областного
потребительского общества при�
нимают меры, чтобы все  отстаю�
щие коллективы вышли на рента�
бельную работу. С этой целью
приходится и по возможности
кредитовать эти потребительские
общества.

Кроме того, мы содержим бо�
лее 300 магазинов в сельской глу�
бинке, которые приносят убытки.
Таких убытков ежегодно бывает
до 7 млн. рублей, хотя на этот счет

есть постановление правительст�
ва о возмещении из бюджета
транспортных расходов на обслу�
живание магазинов, которые
расположены на расстоянии свы�
ше  11 км от райцентров.

К сожалению, не все возмеща�
ют. Следует заметить, что  по�
требкооперация в селе цены дер�
жит такие же, как и в райцентрах.

В этом  и сила потребкоопера�
ции, что это система, где при�
быльные предприятия перекры�
вают убыточные.

— Вы упомянули о финансо1

вой помощи районным по1

требительским обществам.

Можно об этом поподроб1

нее?

— В системе потребкоопера�
ции имеется свой "мини�банк", то
есть кредитный кооператив. О его
успешном   развитии говорит та�
кой факт: если в 2001 году в его
оборотных   активах было всего 4
млн. рублей, то сейчас — 26 млн.
рублей. Это говорит о том, что
люди все больше доверяют  кре�
дитной кооперации и размещают
свои сбережения в кредитном ко�
оперативе ОПО "Союз Орловщи�
ны".

Кооператив предоставляет
кредит потребительским обще�
ствам на развитие торговли, про�
изводства, покупку жилья, в ос�
новном своим пайщикам.

— Как же относиться к ин1

формации, распространен1

ной недавно в одной из га1

зет, что якобы в арбитраж1

ном суде "висит вопрос" о

банкротстве ОПО "Союз Ор1

ловщины"?

— Я это воспринимаю как бред
во время сна. Эта информация не
соответствует действительности.
Никаких дел о банкротстве ОПО  в

суде нет. А вот дела о подрыве де�
ловой  репутации теперь появятся
точно.  Мы готовим соответствую�
щие иски. Кстати, надо сказать,
что с госпожой Ивашиной мы не�
однократно встречались в судах,
и ни в одном процессе она так и
не смогла подтвердить своей пра�
воты.

— Раиса Васильевна, дей1

ствительно ли на Централь1

ном рынке созданы несколь1

ко потребительских об1

ществ, где якобы "отмыва1

ются" чьи1то деньги?

— У нас потребительские об�
щества созданы не только на Цен�
тральном  рынке, но и во всех рай�
по, и даже не по одному.

В нашей системе преобразо�
вания идут постоянно. Коснусь
последних из них, которые  про�
изошли  в период  рыночных отно�
шений. Потребкооперация —
многоотраслевая система, начи�
ная с облпотребсоюза и заканчи�
вая районными потребительски�
ми обществами, у которых были
собственные предприятия. На�
пример, облпотребсоюз имел ра�
нее пищекомбинаты, оптовые ба�
зы, монтажно�ремонтный комби�
нат, ПМК, автобазу. Теперь в соот�
ветствии с требованиями Граж�
данского кодекса РФ возникла
необходимость в их преобразова�
нии в потребительские общества,
что мы и сделали по всей систе�
ме.

Вот и Центральный рынок да�
леко уже не тот, каким был 20 лет

назад. Сейчас он имеет очень
большой объем деятельности —
это торговля, общепит, производ�
ство, заготовки, услуги разного
рода. Его годовой объем  прибли�
жается уже  к 200 млн. рублей.

Да, мы создали на рынке три
потребительских общества, где и

являемся руководителями. Если
раньше  пищекомбинат или рынок
возглавлялся директором, то в
потребительском обществе, со�
гласно положению,  действует за�
меститель председателя правле�
ния, который наделен полномочи�
ями.

Не понимаю, почему создание
новых потребительских обществ
вызвало такой ажиотаж, одна из
газет даже посвятила данной те�
ме свою статью, которую некото�
рые могут посчитать похожей на
разоблачительную.

Сразу хочу сказать, что всякое
предположение о том, что созда�
ние указанных потребительских
обществ направлено на отмыва�
ние денег, является полностью
несостоятельным. Для нас эта
форма удобнее по управляемос�
ти, в результате не плодим из�
лишне административно�управ�
ленческий аппарат. Утверждать,
что деньги от деятельности дан�
ных потребительских обществ
идут в карманы "кооперативных
боссов", может только сумасшед�
ший. Видимо, кто�то просто не
может жить без того, чтобы не об�
ливать других грязью.

Хочу также добавить: я считаю,
что указанная статья, автором ко�
торой является госпожа Ивашина,
порочит мою честь и достоинство.
И я намерена предъявить претен�
зии в суд. За моей спиной 6 тысяч
работающих, более 120 тысяч
пайщиков, которые нам верят и
доверяют, и вдруг находится сво�
его рода "ясновидица", которая

якобы "открывает" всем глаза.
Что касается Центрального

рынка, то читатели могут сами
оценить все преобразования, ко�
торые произошли здесь за по�
следние годы. За три последних
года всего в его развитие вложе�
но более 50 млн. рублей. Созда�

ются нормальные
условия для пред�
принимателей и
покупателей.

Кстати, вся дея�
тельность Цент�
рального рынка  в
течение трех лет
подвергается про�
верке. Прошла
проверка КРУ, на�
логовая инспекция
только что закон�
чила проверку за
целых три года,
результаты кото�
рых свидетельст�
вуют о должном
уровне соблюде�
ния нами действу�
ющего законода�
тельства.  УВД
проверяет по вто�
рому заходу.

Мы готовы не�
сти ответствен�
ность за наруше�
ния, только если
они будут установ�
лены в порядке,
предусмотренном
законом, а не "вы�
явлены" по "шпар�
галкам", которыми
вооружили Ива�

шину, видимо, быв�
шие работники УВД

и Центрального рынка, у которых,
судя по всему,  до сих пор нос�
тальгия по старым временам.

Не знаю, по каким причинам —
может, в погоне за сенсацией, а
может, в силу незнания законода�
тельства — госпожа Ивашина не
учитывает сегодняшние реалии.
Как можно понять из ее расчета,
она полагает, что Центральный
рынок уплачивает только земель�
ный налог, и тот по ставке 23 руб�
ля 47 копеек за квадратный метр
земли. 

Однако только по Центрально�
му рынку уплачивается налогов на
сумму более 15 млн. руб., а со
счета ОПО  "Союз Орловщины"
поступает в бюджет почти 30 млн.
рублей. Эти цифры говорят о том,
что земельный налог — далеко не
единственный обязательный пла�
теж в бюджет, уплачиваемый от
деятельности Центрального рын�
ка. В целом же по системе обла�
стной потребкооперации ежегод�
но уплачивается 140 — 150 млн.
руб. налогов. 

Таким образом, расчеты о при�
быльности Центрального рынка
необходимо основывать на пол�
ной информации о его деятельно�
сти и основывать на действую�
щем законодательстве. Думаю,
что любые предположения без
соблюдения данных условий
нельзя принимать во внимание и
расценивать как объективно пра�
вильные.

Может быть, госпожа Ивашина
считает, что 41 сотка земли возле
рынка — это вся кооперация? По�

добного рода представление яв�
ляется в корне неверным, ведь
через 41 сотку земли видеть сис�
тему потребкооперации — очень
близоруко.

Потребкооперация — не част�
ная структура, а "частно�обще�
ственная",  собственность при�
надлежит не частным лицам, а
юридическому лицу, она перехо�
дит от поколения к поколению.

В июле 2006 года потребитель�
ской кооперации  исполняется
175 лет, и живет она во всем мире,
на всех континентах земли. Се�
годня Международный коопера�
тивный альянс объединяет мил�
лионы людей планеты, сюда вхо�
дит и Российский союз со всеми
потребительскими обществами.

Власть и кооперация всегда
идут рядом, потому что они реша�
ют одну и ту же задачу — заботу  о
людях. Вот что такое кооперация!

— Как складываются отно1

шения с предпринимателя1

ми Центрального рынка?

— У нас с предпринимателями
хорошие контакты. Они понима�
ют, что рынок должен быть совре�
менным, иначе покупателя не
привлечь. Чтобы ускорить рекон�
струкцию, они вкладывают свои
средства, за что мы им  благодар�
ны. Конечно же, мы возвращаем
им затраченные средства на
строительство торговых павильо�
нов.

В этом году мы расселили
жильцов так называемого "дома
призрака", находящегося в цент�
ре вещевого рынка. Можно ска�
зать, выпустили людей из плена
антисанитарных условий, купив
им 26 благоустроенных квартир в
городе, затратив на это 18 млн.
руб. Разве это не вклад в решение
социальных вопросов города?

У нас есть план дальнейшего
развития Центрального рынка,
создания хороших условий для
продажи промышленной группы
товаров. В эту работу будут на�
правляться финансовые сред�
ства.

Получается, что кому�то про�
сто не нравится, что Центральный
рынок развивается, что руковод�
ство ОПО "Союз Орловщины"  ре�
шает проблемы этой самой круп�
ной торговой площадки Орла
вместе с предпринимателями.

Исключать то, что госпожа Ива�
шина еще не раз будет заявлять о
себе, создавать вокруг своего
имени много шума, нельзя. Ситу�
ация сложилась, действительно,
интересная: похоже, она пошла в
политику (скоро выборы), а  нема�
ло предпринимателей от нее от�
вернулись, землю на рынке у ше�
ститысячного коллектива коопе�
раторов она не отвоевала, из
"Опоры России" ее попросили.
Методы же госпожи Ивашиной
давно известны…

Предприниматели рынка дали
ей оценку. Всем рано или поздно
становится понятно, что оцени�
вать людей надо по их делам, а
врать народу нельзя! К счастью,
люди научились понимать, когда
им пыль пускают в глаза, а когда
на самом деле действуют в их ин�
тересах.

Интервью подготовила

Л.ОРЛОВА.

Большое дело слухами не затмить
Начало года — по традиции время  подведения итогов. 
В экономике, социальной сфере нашей области
потребительская кооперация, обслуживающая сельское
население, занимает особое место. Кооператоры
обеспечивают сельских жителей продуктами и товарами
первой необходимости, развивают производство,
заготовительную деятельность, общественное питание,
бытовые услуги и ряд других нетрадиционных видов услуг.

Председатель совета ОПО "Союз Орловщины" Р.В. Сапрыкина (слева) знакомится с опытом калужских кооператоров в
ходе научно�практической конференции. 

СИТУАЦИЯ
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В МЭРИИ
КОНЬКИ ВСЁ ПОПУЛЯРНЕЕ
За первую декаду января ледовые

катки посетили более двух тысяч горо�
жан, коньки зимой приобрели более
600 орловцев. Об этом речь шла на
первом в 2006 году рабочем совеща�
нии у мэра Орла В.И. Уварова, где об�
суждался вопрос организации спор�
тивно�массовой и оздоровительной
работы с детьми и подростками.

На стадионе "Динамо" и в спорт�
комплексе "Жилищник" организован
прокат коньков. Не остались без посе�
тителей и хоккейные корты, располо�
женные на территориях школ и в жилых
микрорайонах. 

Сегодня будут подведены итоги
районных соревнований среди юных
хоккеистов на призы клуба "Золотая
шайба". Победители примут участие в
первенстве города и области. В фев�
рале пройдут соревнования по полиат�
лону, лыжная гонка и состязания конь�
кобежцев, а в марте — заключитель�
ный этап конкурса "Мама, папа, я —
спортивная семья". 

Мэр Орла В.И. Уваров отметил, что
организация оздоровительных меро�
приятий — одно из главных направле�
ний деятельности городской админис�
трации. Участие в этой работе должны
принимать все службы, в том числе —
за счет привлечения внебюджетных
средств. В каждом районе города
должны появиться современные спор�
тивные сооружения.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ЧЕСТВОВАНИЕ ЮБИЛЯРА
Своё 75�летие отметит 14 января

председатель районного общества ин�
валидов В.П. Чурилова. 16 января в
большом зале администрации Завод�
ского района состоится торжественное
чествование юбиляра. 

Виктория Павловна родилась в Орле
в 1931 году, в 1950 году окончила шко�
лу № 29 и поступила в Московский ин�
ститут тонкой химической технологии
имени Ломоносова. По распределе�
нию на Воронежском шинном заводе
работала мастером�технологом, инже�
нером по подготовке производства и
заместителем начальника цеха. 

В 1957 году В.П. Чурилова верну�
лась в Орёл, пришла в артель резин�
щиков. Работала в горкоме КПСС заве�
дующей промышленным отделом, с
1973 по 1987 годы — первый секре�
тарь Заводского райкома партии. С ап�
реля 1999 года В.П. Чурилова — пред�
седатель районного общества инвали�
дов.  

ПРЕМЬЕРА БЬЁТ РЕКОРДЫ
Почти 11,5 тысячи человек посетили

кинотеатр "Современник" за девять
дней проката блокбастера "Дневной
дозор". Об этом сообщил генеральный
директор ОАО "Орёлкиносервис" 
Н.Д. Медведев. 

Этот фильм уже стал самой кассо�
вой российской кинолентой последних
лет. Напомним, "Ночной дозор" в "Со�
временнике" посмотрели 3850 чело�
век, "Турецкий гамбит" — 4300. 

В целом по России за десять дней
показа картина собрала больше 20
миллионов долларов, её посмотрели
около пяти миллионов человек. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
31 ПОЖАР ЗА ГОД
31 пожар произошёл в районе в

2005 году. В огне пострадало два чело�
века, один погиб. Об этом сообщает
районная администрация. 

С целью предупреждения и ликви�
дации чрезвычайных ситуаций в ми�
нувшем году было проверено боль�
шинство предприятий и учебных заве�
дений района. Серьёзных нарушений
не выявлено. Кроме того, в течение го�
да было зафиксировано два аноним�
ных звонка о заминировании зданий. 

 СОВЕТСКИЙ РАЙОН
БЛИЦТУРНИР ПО ШАХМАТАМ
В областном шахматно�шашечном

клубе состоялся традиционный итого�
вый блицтурнир по шахматам. Звание
лучшего шахматиста оспаривали 22
участника. Каждому из них давалось не
более пяти минут на партию. 

В итоге удача улыбнулась орловцу,
кандидату в мастера спорта по шахма�
там Константину Базарову (19,5 очка
из 21 возможного). Второе и третье
места поделили международные мас�
тера Денис Антоненко и серебряный
призёр первенства Орловской области
Николай Оленин (у них по 18 очков). 

Все участники соревнования на�
граждены денежными призами.  

ОТ ПОКОЛЕНИЯ 

К ПОКОЛЕНИЮ
17 января в детском клубе "Ровес�

ник" (улица Цветаева, 42) в рамках
всероссийской программы "От поколе�
ния к поколению" пройдёт литератур�
но�музыкальный вечер с участием
представителей клуба общения пенси�
онеров "Поющие сердца" и старше�
классников школы № 36. Его организа�
торы — районный центр социального
обслуживания населения и Дом твор�
чества молодёжи Советского района. 

Прозвучат русские народные песни,
пожилые люди расскажут молодёжи о
праздниках и обрядах предков�славян. 

Информагентство

"Орловской правды".

Подобный комплекс был очень нужен в се�
ле, где проживает более двухсот человек. Ста�
рая  деревянная школа, построенная еще в
конце 1950�х — начале 1960�х годов, находи�
лась в аварийном состоя�
нии, отапливалась соляр�
кой.  Здание сельской ад�
министрации и медпункта
сгорело… Поэтому два
года назад было принято
решение создать в селе
под одной крышей обра�
зовательно�социально�
административный ком�
плекс: и для людей удоб�
но, и экономия электричества и тепла. Все это
особенно важно  в связи с вступлением в дей�
ствие Федерального закона № 131 о местном
самоуправлении.

Из областного бюджета на строительство
было выделено в общей сложности более двух
миллионов рублей, более миллиона — из рай�
онного бюджета. За счет районных средств
удалось  перекрыть крышу, отремонтировать
помещения для сельской администрации, мед�
пункта, библиотеки. "Областные" деньги в ос�

новном пошли на ремонт  помещения школы.
Теперь  в отремонтированном здании газовое
отопление, проведена канализация, есть вода.

В сельской библиотеке  хранится и активно

используется читателями около пяти тысяч эк�
земпляров книг. Читают местные жители и цен�
тральную, и местную прессу. 

Целое крыло здания отдано в распоряжение
детям, здесь — школа. У сельских ребятишек
(а всего их в школе 16) теперь есть и компью�
терный класс, и место, где праздники отме�
чать, — актовый зал. Классные комнаты  кра�
сивые, светлые, с цветами на подоконниках.

Поздравить аникановцев с открытием ком�
плекса приехали глава администрации Мцен�

ского района И. А. Грачев, его заместитель
С.А. Титов, главврач районной больницы 
С.Н. Швец. Директор школы Т.В. Красникова,
глава сельской администрации В.А. Панин от
имени односельчан благодарили власть за но�
вогодний подарок. 

Полностью строительство комплекса еще
не завершено:  внутреннее убранство сияет
новизной и чистотой, а вот фасад здания  пока
не приведен в  надлежащий вид. По словам
И.А. Грачева, на дополнительно выделенные

денежные средства из
местного бюджета в
размере 600 тысяч
рублей будут закупле�
ны медицинское обо�
рудование, два ком�
пьютера (один для
сельской администра�
ции, другой — для шко�
лы), книги для библио�
теки, мягкий инвен�

тарь. В планах — возвести шатровую крышу, а
неподалеку от комплекса — школьный стади�
он.

…Первый звонок в новой школе (его дали Оля
Артеменко и Андрюша Кочергин)  заливисто
прозвучал  под  аплодисменты местных жителей,
и, наверное, никогда для аникановских школьни�
ков он не был таким желанным и долгожданным.
Но в Новый год желания исполняются…

Дина ЯГУПОВА.

Мценский район.

— Несмотря на то, что нам уда�
лось решить кадровую проблему,
родители продолжают переводить
детей под разными предлогами.
Однако ребята стремятся в рай�
центр не за знаниями, многие про�
сто хотят свободы: вместо того
чтобы сидеть на уроках, они идут на
рынок или играют в автоматы. К со�
жалению, родители этого не жела�
ют понимать…

На сегодняшний день Сомов�
ская школа полностью укомплекто�
вана преподавателями. Здесь  ра�
ботают 14 учителей, половина из
которых имеет 1�ю квалификаци�
онную категорию. Коллектив моло�
дой, средний возраст учителей по
итогам аттестации 2004 года со�
ставил 38 лет. По�прежнему нет
только замены учителю английско�
го языка. 

Не едут молодые специалисты в
сельские школы, и одна из главных
причин этого — отсутствие жилья.
Кстати, не все преподаватели этой
школы проживают в самом селе
Сомове. Например, учительница
музыки и учительница начальных
классов приезжают  на работу из
районного центра. Еще несколько
лет назад у детей не было возмож�
ности изучать некоторые основные
предметы, не говоря уже о допол�
нительном образовании. Сейчас у
сомовских школьников есть воз�
можность и творчески развивать�
ся.

— У нас работают два кружка:
танцевальный и драматический, —
рассказывает Валентина Владими�
ровна. — А еще на базе школы не�
давно было открыто художествен�
ное подразделение Троснянской

детской школы искусств. Наши
ученики участвуют в областных ху�
дожественных выставках. Верони�
ка Максимова в этом году стала ла�
уреатом конкурса юных художни�
ков имени А.И. Курнакова. В числе
лауреатов она посетила Санкт�Пе�
тербург. А сейчас художественные
работы орловских школьников, в

том числе и наших, поехали в Япо�
нию — в рамках культурного обме�
на между Россией и Страной вос�
ходящего солнца.

Информационные технологии
все шире входят в нашу жизнь, и
умение владеть компьютером сей�
час необходимо каждому. Пока
компьютер в Сомовской школе в
единственном экземпляре; на нем
и дети информатике учатся, и пре�
подаватели работают, и школьную
документацию ведут…  

Но не только компьютеров не
хватает Сомовской школе. По�
прежнему нет здесь оборудован�
ного спортивного зала.

— В сухое и теплое время года
занятия физкультурой проходят на
открытой спортивной площадке, —
говорит Валентина Владимировна.
— В остальное время года дети за�

нимаются в небольшом холле на
первом этаже школьного помеще�
ния. Недавно мы получили по фе�
деральной программе новые мячи,
лыжи, волейбольную сетку. Но от�
сутствие спортивного зала остает�
ся для нас одним из самых больных
вопросов уже на протяжении мно�
гих лет.

Конечно же, родители
хотят, чтобы у детей была
возможность основательно
изучать все предметы, ов�
ладевать компьютерными
навыками, заниматься
физкультурой и посещать
дополнительные занятия
по интересам. Несомнен�

но, в районной школе таких воз�
можностей больше. Однако дети
ездят в школу и возвращаются из
нее на автобусе, который периоди�
чески ломается. Тогда ученикам
приходится преодолевать пешком
около семи километров до школы и
столько же после уроков до дома. 

Конечно, необходимо сохранять
и развивать сельские школы, но с
другой стороны…  В первый класс
в этом году в Сомовскую школу
пришли два ученика, во втором
учится один. Это все дети, рожден�
ные 6 — 7 лет назад в этом селе. 

Пустующие сельские школы —
результат низкого уровня рождае�
мости и массового отъезда в город
молодого трудоспособного насе�
ления. 

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

Село Сомово Троснянского района довольно большое. Здесь есть 

и магазин,  и Дом культуры с библиотекой, и неполная средняя

школа. Несколько лет назад родители учеников Сомовской школы

начали переводить детей в районную школу. Тогда причина была

банальна: не хватало учителей. Сегодня в девяти классах школы

обучаются всего 42 ребенка, что наполовину меньше, чем несколько

лет назад. Почему дети продолжают покидать стены родного

учебного заведения,  мы решили узнать у директора Валентины

Владимировны ТИМОХИНОЙ. Вот что она нам рассказала:

Сельская школа: быть или не быть?..

Вдали от больших дорог, за оврагами и перелесками, почти в десяти километрах 

от Мценска  расположилось село Аниканово. Накануне Нового года здесь открылся

образовательно1социально1административный комплекс. В бывшем здании

конторы  местного сельхозпредприятия (СПК "Аниканово") после реконструкции

расположились Аникановская  основная общеобразовательная школа, сельская

администрация, медпункт, библиотека. 

Долгожданный подарок
и старым, и малым

КАК ЖИВЕШЬ, СЕЛО?

— Всего в на�
шем городе и рай�
оне насчитывается
около шестисот
почетных доноров,
— заметила врач�
терапевт Мцен�
ской станции пере�
ливания крови, за�
ведующая отделе�
нием по формиро�
ванию донорских
кадров Надежда
А л е к с а н д р о в н а
Фатеева. — Только
в 2005 году свыше
трех с половиной
тысяч человек по�
сетили станцию
переливания кро�
ви. А значит, не пе�
ревелись еще у нас люди, неравно�
душные к чужой боли. И пусть скеп�
тики говорят, что многие сдают
кровь из�за денег, я глубоко убеж�
дена: это не самое главное. Не так
уж велика сумма — около 300 руб�
лей за одну кроводачу, а вот поль�
за, которую доноры приносят, не�
оценима. Спросите об этом у боль�
ных гемофилией, у тех, чьи родные
или они сами попадали в аварии,
кому приходилось ждать, когда же
им сделают так необходимую опе�
рацию, которую все откладывают и
откладывают, потому что в банке
крови нет подходящей. 

В далеком 1965 году в подобной
ситуации оказалась Евдокия Нико�
лаевна Битюкова. Ее новорожден�
ный сынишка тяжело заболел, не�

обходимо было переливание кро�
ви…

И вот Евдокия Николаевна у экс�
фузионистов — специалистов по
забору крови. Они легко находят на
руке вену, почти безболезненно
вводят иглу и подсоединяют специ�
альную 220�миллилитровую ем�
кость для сбора и хранения крови
— гемакон.

Битюкова несколько раз сжима�
ет и разжимает кулак, и по прозрач�
ным трубочкам бежит темная
кровь, которая спасла жизнь сыну…
и многим другим людям. Потому
что с тех самых пор Евдокия Нико�
лаевна стала оперативным доно�
ром. Каждые два месяца приходи�
ла сдавать кровь и плазму, ее могли
в любое время дня и ночи вызвать в

больницу, если какому�нибудь па�
циенту понадобится срочное пере�
ливание. 

Это сегодня на станции перели�
вания всегда есть запас  "эликсира
жизни", хранится кровь разных
групп с положительным и отрица�
тельным резус�фактором.  

— А мы об этом и мечтать не мог�

ли, — делится воспоминаниями ве�
теран Великой Отечественной вой�
ны Ида Александровна Бирюкевич.
— В прифронтовой санчасти порой
было не до выяснения, чем и когда
болел донор. Их ведь катастрофи�
чески не хватало, именно в те годы

я поняла:  капля крови может спас�
ти жизнь.

Глядя на страдания раненых бой�
цов, замечая переживание старших
коллег, Ида, пятнадцатилетняя
медсестричка, стала донором —
дарующим жизнь. 

По�разному люди становятся до�
норами, но всех их объединяет од�

но — они дают другим
надежду на выздоров�
ление. Каждый из при�
сутствовавших на тор�
жественном собрании
не менее сорока раз
безвозмездно сдал
кровь или шестьдесят
раз — плазму. И каж�
дый из них заслужил
высокое звание — по�
четный донор. Один
раз в два месяца спе�
шат они на станцию
переливания крови,
чтобы внести свою
лепту в гуманное дело.

Кстати, препараты
крови, которые изго�

тавливают на станции перели�
вания, в первую очередь пред�
назначены для нужд Мценской
центральной районной больни�
цы и для всех жителей нашей
области. 

Слова глубокой признатель�
ности и низкий поклон всем до�
норам за их чуткость, отзывчи�
вость высказал на встрече гла�
ва администрации г. Мценска
А.П. Цуканов. Он отметил, что
жизненная позиция доноров —
прекрасный пример для воспи�
тания гуманности у молодого

поколения.
Заключительным аккордом

праздника стал концерт самодея�
тельных артистов Мценского Двор�
ца культуры.  

Елена КУЛЬПИНА.  

г. Мценск.

ПРАЗДНИК  ДОНОРОВ

Жизнь дарующие людям
Донор — человек, отдающий свою кровь, чтобы спасти чью1то

жизнь, вернуть здоровье. Недавно в  большом зале администрации

города Мценска состоялось торжественное чествование почетных

доноров России и СССР. На него были приглашены почти двести

мужчин и женщин. И пожилых — тех, кто стал донором еще в годы

Великой Отечественной войны, и молодых — тех, кто сдавал кровь,

чтобы спасти жизнь ребенка, товарища по работе.

Родился он в Омской обла�
сти, затем четыре года жил в
Новосибирске. В 1960�м вме�
сте с родителями переезжает
в Орловскую область, в посе�
лок Кромы. Здесь он закончил
школу и начал работать учите�
лем физкультуры. В поселке,
где в то время развивались
только тяжелая атлетика и во�
лейбол, о борцовском ковре
можно было только мечтать.
Но Виталий грезил борьбой
дзюдо, и фотография первого
советского Олимпийского
чемпиона 1972 года по этому
виду спорта Шоты Чочишвили
прочно обосновалась на его
столе.

С армейской службой Вита�
лию повезло, ведь он в воен�
ном спортобществе стал тре�
нироваться не у кого�нибудь, а
у чемпиона Европы, заслужен�
ного тренера СССР Валерия
Николаевича Хардикова. И
всего за полтора года занятий
выиграл первенства Москов�
ских городских советов обще�
ства "Динамо".

Демобилизовавшись, Але�
шин вернулся в родную школу,
вновь стал работать учителем
физкультуры, а через полгода
его пригласили в Орловскую
школу МВД СССР препода�
вать дзюдо и боевой раздел
самбо.

За короткое время при не�
посредственном участии Ви�
талия Анатольевича была ор�
ганизована сборная команда
борцов, которая не без успе�
хов участвовала во многих со�
ревнованиях. Неоднократно
борцы орловской школы ми�
лиции занимали призовые ме�
ста и становились победите�
лями турниров, а наивысшего
результата добились, заняв
второе место в командном за�
чете на чемпионате учебных

заведений СССР в Кишиневе.
Не останавливался в росте

спортивного мастерства и сам
Виталий Алешин: в олимпий�
ском 1980 году на Всероссий�
ском турнире в Челябинске он
занял первое место и выпол�
нил норматив мастера спорта
СССР. Через год подтвердил
свой высокий класс, заняв
третье место на чемпионате
России по дзюдо в Краснояр�
ске.

Что касается областных
чемпионатов, то здесь Вита�
лий Алешин не знает себе рав�
ных: на его счету 44 чемпион�
ских титула по дзюдо и самбо!

Девиз Алешина — "Вся
жизнь — борьба", и следует он
своему девизу неукоснитель�
но. Недаром же Виталий Ана�
тольевич сумел кроме всего
прочего получить и три выс�
ших образования: он закончил
исторический факультет
ОГПИ, Московский юридичес�
кий институт, Орловскую ака�
демию госслужбы.

От всей души поздравляем
первого на Орловщине масте�
ра спорта по дзюдо, тренера,
прекрасного товарища с юби�
леем и желаем ему всего са�
мого наилучшего!

Федерация дзюдо

Орловской области.

ЮБИЛЕИ

Сегодня свой 501летний юбилей отмечает первый 
на Орловщине мастер спорта по дзюдо Виталий
Анатольевич Алешин.

«Вся жизнь — борьба»
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ТОРГОВ
14.02.06 г в 10.00 часов по адресу: г. Орел, ул. Московская, 155�а

конкурсный управляющий Постников Н.Н., действующий на основании
решения арбитражного суда Орловской области от 16.08.04 г. по делу
№ А48�632/03�16б, проводит аукцион по продаже принадлежащего
ОАО ОМУ "Сантехмонтаж" на праве собственности имущества:

Лот № 1: котел "Хопер" эл. отопительный (1 шт.), насос ВСК 4/28
(1 шт.). Начальная цена реализации лота 9 524 рубля.

Лот № 2: грязевик д.250 выходной патрубок д.273 (3 шт.), модуль
"Данфос" с электроприводом (1 шт.), компрессор МТ 10 (1 шт.), станок
трубоотрезной ГСТМ 1�20 (1 шт.), компрессор К�1 (1 шт.). Начальная
цена реализации лота 30 370 рублей.

С имуществом можно ознакомиться по адресу:  г.  Орел,
ул. Автогрейдерная, 10, до 13.02.06 г. в рабочие дни с 10.00 до 17.00 ч.
Предложения о цене предмета торгов подаются открыто, путем
увеличения последней объявленной цены на шаг торгов и заполнением
карточек пошагового аукциона. Шаг торгов — 2% от начальной цены
лота. Для оформления участия в торгах претенденту необходимо в
срок до 13.02.06 г. представить по адресу проведения торгов (в
рабочие дни с 10. 00 до 17.00) документы для участия в торгах и
оплатить задаток  путем перечисления денежных средств на р/с
40702810647000120757 в Орловском ОСБ № 8595 г. Орел к/с
30101810300000000601 БИК 045402601 ИНН 5752028611, либо внести
денежные средства в кассу. Задаток за участие в торгах по лоту № 1
составляет 286 руб., по лоту № 2 — 911 руб. Выигравшим торги
признается лицо, предложившее наиболее высокую цену. Итоги торгов
оформляются сразу после их окончания по месту проведения торгов.
Договор купли�продажи с победителем торгов заключается в течение 3
дней с даты проведения торгов, оплата имущества производится
победителем торгов в срок до 10.03.06 г. путем перечисления
денежных средств на расчетный счет для внесения задатка, либо
внесением денежных средств в кассу.

Справки (0862) 54�03�08, почт. адрес: 302025, г. Орел, а/я 94

Коллективы ОАО СКБ СМ и ЗАО "СТЕКЛОПАК" глубоко
скорбят о смерти бывшего сотрудника — зав. отделом

ЛИВЦОВА
Анатолия Викторовича

и выражают соболезнования семье, родным и близким
покойного.

Областное общество охраны памятников истории и культуры
выражает соболезнование председателю общества Виктору
Анатольевичу Ливцову в связи со смертью его отца

ЛИВЦОВА
Анатолия Викторовича.

Орловское региональное отделение всероссийской полити�
ческой партии "Единая Россия" выражает глубокое соболезно�
вание начальнику управления по туризму и краеведению адми�
нистрации Орловской области Виктору Анатольевичу Ливцову 
в связи со смертью отца.

Коллектив преподавателей и сотрудников строительного
колледжа выражает соболезнование родным и близким по
поводу преждевременной смерти бывшего преподавателя

БАТИЩЕВОЙ
Татьяны Алексеевны.

Коллектив ОАО  "Орелавтотранс" скорбит в связи с
безвременной кончиной бывшего сотрудника

САЗОНОВА
Юрия Васильевича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким
покойного.

Коллектив ОГОУ СПО "Орловский технический колледж"
скорбит по поводу смерти преподавателя

КАРПОВИЧА
Александра Андреевича

и выражает искреннее соболезнование родным и близким
покойного.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я


